

Betreff:

Gesundheitsstandort Aukammtal (SPD)

Antragstext:

Dringlichkeitsantrag der SPD-Fraktion:

Der Magistrat wird gebeten zu untersuchen, wie der im Integrierten Stadtentwicklungskonzept Wiesbaden 2030+ dargestellte Gesundheitsstandort Aukammtal weiterentwickelt werden kann. Um für die unterschiedlichen Bedürfnisse der Gesundheitswirtschaft entsprechende planungsrechtliche Angebote machen zu können, ist eine Fachuntersuchung anzufertigen, die die aktuellen und zukünftigen Bedarfe der Gesundheitswirtschaft am Standort Aukammtal ermittelt und Vorschläge zur Umsetzung erarbeitet. Insbesondere ist darzulegen, wie die Entwicklung bei Beibehaltung des Gesundheitsstandortes mit anderen Nutzungen wie „Wohnen“ oder „Einkaufen“ beidseitig des Aukammtales verträglich gestaltet werden kann.

Die Umnutzung des Geländes der ehemaligen „Klinik am Bingert“ ohne die Einbindung in ein übergeordnetes Entwicklungskonzept lehnt der Ortsbeirat ab.

Begründung

Bei der für Wiesbaden charakteristischen Vielfalt unterschiedlicher Wirtschaftsbereiche ist die Gesundheitswirtschaft ein wichtiger Bestandteil. Im Stadtentwicklungskonzept ist dazu nachzulesen: „Auch als Gesundheitsstandort soll sich Wiesbaden durch entsprechenden Unternehmensbesatz beziehungsweise Einrichtungen weiter profilieren.“ Als Standort für die Gesundheitswirtschaft legt das Stadtentwicklungskonzept auch das Aukammtal fest. Im Themenfeld „Arbeiten und Einkaufen“ des Konzeptes wird gefordert: „Erhalt des Aukammtales als Gesundheitsstandort“ und „Profilierung der Unternehmen in der Gesundheitsbranche, Schwerpunktbildung entlang des Aukammtales.“

Die Erhaltung und Weiterentwicklung des Gesundheitsstandortes Aukammtal kann nach Auffassung des Ortsbeirates nur mit einer ganzheitlichen Betrachtungsweise sichergestellt werden, der die eingetretenen Veränderungen in der Gesundheitsbranche berücksichtigt. Eine ungeordnete Entwicklung, die sich vorwiegend an den Einzelinteressen der Grundstückseigentümer orientiert, gefährdet dagegen die Entwicklung des Gesundheitsstandortes Aukammtal. Der Ortsbeirat fordert daher ein Entwicklungskonzept für den gesamten Gesundheitsstandort. Er erwartet, dass einzelne Vorhaben, wie die Umnutzung des Geländes der „Klinik am Bingert“ bis zum Vorliegen dieses Konzeptes zurückgestellt werden.

Wiesbaden, 07.12.2018

Pahls